



Savoir-faire saguenéen à Cuba

*Julien Bergeron participera à l'implantation
de la première télévision web du pays*

Daniel
Côté

dcote@lequotidien.com

JONQUIÈRE — Un professeur du Département multimédia du Cégep de Jonquière, Julien Bergeron, participera à l'implantation de la première télévision web de Cuba. Invité par l'Université de La Havane, qui souhaite créer un service dont l'architecture ressemblera à celle de tou.tv, il séjournera sur l'île des Caraïbes du 25 mai au 15 juin.

« Pour moi, c'est génial. J'aurai la chance de monter un système à grande échelle », a commenté l'enseignant il y a quelques jours, lors d'une entrevue accordée au *Quotidien*. Fort de l'expertise accumulée au cégep, ainsi que des liens tissés depuis plusieurs années avec des partenaires cubains, il est heureux de collaborer à un projet qui fera entrer Cuba dans une ère nouvelle en matière de communications.

Il n'existe aucune télévision web dans ce pays, en effet. Or, l'Institut supérieur des arts, une entité faisant partie de l'Université de La Havane, veut faciliter l'accès à des documents qui, dans le cas des plus anciens, remontent à une qua-

rantaine d'années. Ces films embrassent des disciplines telles que les arts plastiques, le cinéma, la musique et la danse.

« Parmi ces documents, on retrouve des films tournés par des finissants qui sont devenus des cinéastes importants, à Cuba et à l'extérieur. L'objectif consiste à les rendre disponibles au moyen d'un portable, d'un simple ordinateur. C'est dans cette perspective que depuis deux ans, des gens regroupent les archives. Il y a beaucoup de contenu dont une partie est déjà numérisée », fait remarquer Julien Bergeron.

Un premier pas

Le projet prévoit que seules les personnes associées à l'Université de La Havane pourront utiliser le nouveau service. La restriction est significative, mais rien n'empêchera d'ouvrir les vannes si tel est le désir des autorités. Au plan technique, tous les obstacles auront été aplanis.

Au cours de son séjour à Cuba, rendu possible grâce à une subvention de Cégep International, Julien Bergeron participera à un chapelet de rencontres avec les partenaires locaux. Elles ont pour objet d'analyser les options disponibles et d'asseoir le réseau sur des bases solides.

« Il faut élaborer une politique d'utilisation des documents,

par exemple. L'université devra se donner des balises et j'évoquerai le mode de fonctionnement préconisé au Cégep de Jonquière. Je verrai aussi l'équipe qui travaille sur le design. Il est important que le système soit convivial », énonce l'enseignant.

Ayant déjà mis en place une télévision web au bénéfice de ses étudiants, il sait à quoi ressemble cet outil, quels en sont les pièges et les potentialités. Julien Bergeron se montre d'autant plus enthousiaste que ses vis-à-vis ne sont pas des néophytes en matière de nouvelles technologies.

« Même s'il n'y a pas beaucoup d'ordinateurs dans le pays, Cuba produit des ingénieurs informatiques à la pochetée. Mon rôle ne sera donc pas de faire de la production, mais de servir de bougie d'allumage. On tient à ce que le nouveau service soit opérationnel d'ici à deux ans », rapporte l'enseignant.

Il s'agira de son deuxième projet dans le cadre de Cégep International, une organisation qui met en valeur l'expertise détenue par les professeurs collégiaux. La première fois, qui remonte à cinq ans, Julien Bergeron avait donné un cours d'animation vectorielle pour le web, à l'Université de La Havane. Quant à sa consœur, Joane Bilodeau, elle s'y est rendue en 2011 afin d'enseigner le design. □



Joane Bilodeau et Julien Bergeron, du Département multimédia du Cégep de Jonquière, partagent leur expertise depuis plusieurs années avec des partenaires cubains. La prochaine collaboration amènera l'enseignant à plancher sur un projet de télévision web, le premier du genre au pays.

(Photo Rocket Lavoie)